

Una Articulación Urgente y Necesaria

En este segundo número de la Revista Científica Hallazgos21 de la Pontificia Universidad Católica del Ecuador, Sede Esmeraldas, queremos adentrarnos en un asunto de vital importancia para las instituciones de Educación Superior: la articulación entre la investigación, la docencia y la vinculación, como respuesta a los grandes desafíos que la realidad nos presenta.

Es evidente que desde la aprobación de la LOES en el año 2010, la Educación Superior en Ecuador se encuentra en un proceso de cambio importante, orientado a la democratización del conocimiento, la garantía de derechos y la reducción de inequidades. Para ello es fundamental fortalecer la investigación, la formación académica y profesional y la vinculación con la colectividad.

El impulso de la vinculación con la sociedad y la integralidad de ésta con la investigación y la docencia, en la medida que integra las tres funciones sustantivas de la Educación Superior, favorece la coherencia e integralidad de la propuesta formativa, incrementando el impacto de la Educación Superior en el desarrollo y la transformación social.

Desde la Pontificia Universidad Católica del Ecuador, Sede Esmeraldas, conscientes de los desafíos de la realidad de nuestra provincia y la complejidad de los problemas presentes en ella, nos sentimos urgidos y comprometidos a impulsar este proceso de articulación urgente y necesaria a partir de los valores y dominios académicos que nos identifican.

Desde hace dos años hemos venimos trabajando en el rediseño o nuevos diseños de la oferta académica de pregrado y los posgrados que la universidad quiere desarrollar en los próximos cursos. Esto está siendo una oportunidad para adentrarnos en una nueva manera de ser Universidad y de construir y socializar el conocimiento, una manera más colectiva e integrada, más encarnada en la realidad, tal como se puede observar en la publicación de los artículos que hoy se publican en este número de Hallazgos21. Los invitamos a adentrarse en el mundo científico que en estos tiempos mueven a nuestra PUCESE.

Mgt. María Lirios Bernabé

Directora Académica

Pontificia universidad católica del Ecuador

Sede Esmeraldas